

EL CICLO DE MAR

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AN. IV

Número confeccionado antes de las 24 del Sábado)

Domingo 26 de Marzo de 1905

NUM. 1022

ANUNCIOS
a precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 1

Talleres

S. MIGUEL, 2

RASLADO INOPORTUNO

D. Bernardo Cologan, ministro de Fomento en Tánger, ha sido trasladado con asenso, a la embajada de los Estados Unidos.

Fernando Solovilla, el ilustrado periodista que por encargo de «La Correspondencia de España», estuvo algunas semanas en Tánger estudiando «El problema de Marruecos», ocultándose en el estimado colega, del traslado del Sr. Cologan, se expresa en los siguientes prudentes términos: «Las combinaciones de la diplomacia son sin duda muy profundas y transcendentes, por lo cual no tenemos el conocimiento de los que constituyeron el vulgo de la poción.

A una de estas combinaciones misteriosas y transcendentes, debe obedecer la resolución de trasladar de Tánger a nuestro ministro residente D. Cologan, uno de los representantes mejoras, si no el mejor en absoluto, que España ha tenido en Marruecos desde hace muchos años.

El Sr. Cologan conoce perfectamente la situación del imperio y defendió sus medidas, pero con dignidad y firmeza, los intereses de España; el señor Cologan no recibió ni ha recibido regalos del Sultán; el Sr. Cologan trabajaba en hacer algo práctico para el comercio y para la influencia española en Marruecos y, especialmente, en Tánger.

Había establecido entre Tánger y España los paquetes postulados, que tanto han favorecido a nuestro comercio, hasta el punto que desde Mallorca se han enviado a Tánger remesas de calzado por este conducto; el Sr. Cologan estudiaba un proyecto, según el cual, pudiendo todos los barcos mercantes españoles los puertos de Marruecos, sin perder el carácter de barcos de cabotaje, darían al comercio español considerable impulso; el Sr. Cologan era en Tánger un verdadero padre para la colonia española, cuyas quejas atendía y cuyas necesidades remediables; diganlo los europeos españoles robados por los turcos y a los cuales les fueron devueltos sin ruido ni aparato sus cargas, y entregada además una prudente indemnización; el Sr. Cologan, en fin, era verdaderamente útil y hasta necesario en Marruecos, y sin duda por esto, ó por lo menos, a pesar de esto, el Sr. Cologan es trasladado a los Estados Unidos.

No nos metemos a criticar la resolución del ministro de Estado; suponemos que, para adoptarla, habrá tenido razones importantes, pues de lo contrario, si este traslado obedece a intrigas, a combinaciones familiares o a otra cualquiera de esas causas sordas, tan frecuentes en la política, así entonces el Sr. Villaurrutia ha-

bella incurrido en grave responsabilidad con el país.

«No queremos, no debemos suponer que, el traslado del Sr. Cologan de Tánger obedezca, como insinúa algún corresponsal, a presiones ó a indicaciones de algún nación amiga carlista a la política de Marruecos; efectivamente queremos, no debemos suponer, pues sería vergonzoso el recuerdo, que la misma fuerza y la misma influencia que han lanzado de los puertos oficiales de Tánger a Mogador ó los médicos, a los veterinarios y hasta los breveteros españoles, sean también los que hagan salir de Tánger a don Bernardo Cologan.»

«Esto sería demasiado, aunque poco para lo que hemos de ver.»

Atendísimas nos parecen las consideraciones que hace el Sr. Soldevilla. Los que hemos seguido paso a paso la gestión del Sr. Cologan, no podemos por mano de lamentar su traslado, que se efectúa en los momentos en que podrían ser más útiles para España los servicios de tan profundo e inteligente diplomático.

El pasado año se habló de trasladar al Sr. Cologan y la Correspondencia Militar, El África, El Telegrama del Rif y otros periódicos, abogaron porque nuestro Ministro continuara en Tánger.

No queremos dar crédito a lo que de público se dice; no podemos suponer que obedezca a determinadas insinuaciones ese traslado, porque si los que tratan de constituirse en árbitros del Imperio, prescindiendo de España, consignen a tan poca costa desembocadura de los que pueden ser un obstáculo para los fines que persiguen, olvidando los recientes convenios; debemos perder toda esperanza sobre Marruecos.

Los convenios se firman para cumplirlos y si no, vale más no firmarlos. España tiene contraido deberes y reconocidos derechos en la cuestión marroquí, que debe cumplir y hacer respetar.

Así parece que lo entienda el señor Cologan y por eso se dice, que ha sido trasladado, protestando el Gobierno su asenso.

La penetración pacífica

«La Nouvelle Revue» se expresa en los siguientes términos respecto a la cuestión marroquí:

«Es necesario a ostumbrarnos a la siguiente idea, ó abandonarlos a Marruecos, ó es necesario para conser-

varlo hacer sentir el peso de nuestras armas. No hay otra solución.

Si Mr. Saint-Rene Tallandier, que es inteligente y aún energico cuando quiere, no obtiene nada—lo que es inevitable—no abandona Fez cerrando con estrépito la puerta, esteriliza para siempre nuestra hegemonía en Marruecos.

El programa francés está erizado de muchas menores dificultades de las que algunos creen. Hélo aquí.

«El ministro abandona Fez con el personal europeo y todo el que se quedó detrás, será inmolado una hora después.

«Nosotros abandonamos Ujda a las bandas del pretendiente y de Bou Amam, y lo creamos el seguidor ocupar la plaza militarmente por la columna volante del general Lyautey.

Concentramos en Tánger la escuadra del Mediterráneo, a fin de ser los primeros en enviar cruceros a los puertos, donde trataran de adelantar los alemanes e italianos.

Después ganaremos Tazza, la segunda etapa en el camino de Fez; pero no iremos siquiera hasta allí.

Tres días después de la ocupación de Ujda y de los puertos de Marruecos, se nos recibirían con entusiasmo musulman, por todas las manifestaciones de fuerza.

Todo lo demás es químico, pampínoladas, vatos sueños.

El Bandido "Cristo"

Se reciben más detalles del último hecho realizado por el que en vida fué tristemente célebre bandido Francisco Villanescusa (a) Criollo.

En la tarde del día 14 se presentó Cristo acompañado de Jacinto Ramírez (a) Rango en el cortijo del «Buhos», que está situado en el término municipal de Grazalema y como a unos tres kilómetros de la provincia de Málaga.

En el cortijo se encontraba el propietario y juez municipal de Montequique, don Pedro Calle, a quien el Cristo se dirigió primeramente, y finalmente apremiado por una urgencia, le exigió 5.000 pesetas.

Como el Juez no tuviera aquella cantidad enclima, niando en el acto al pueblo por ella, regresando a poco una hija del Señor Calle con 1.000 pesetas que fueron entregadas al bandido.

Este regaló 100 a la joven portado-

ra del dinero, marchando seguidamente acompañado de un guía con dirección a Villaluenga y Ubrique.

El señor Calle regresó también al pueblo, sin que del hecho diera cuenta a la Guardia Civil.

No obstante el sigilo, tuvo conocimiento del suceso dos días después el Capitán de la Guardia civil de Ronda y al propio tiempo el Oficial jefe de la línea de Arriete, quienes comunicaron órdenes con rapidez por medio de propios y parejas a los puestos de aquella Comandancia y a los límites de la provincia de Cádiz.

Puestos ya de acuerdo en la bandogada del 17, se dió comienzo a una batida general con 30 hombres distribuidos en grupos de 10 y mandados por el Capitán de Ronda señor Eseribano.

La fuerza no pudo capturar al Criollo ni a Rango, y solo pudo averiguar el sitio hacia donde se habían dirigido, que inmediatamente fué comunicado al Oficial de Ubrique, evitando que los malhechores cometieran otro intentado contra el propietario de Cortes don Fernando Dueñas, a quien habían elegido como víctima al objeto de conseguir fondos y marchar al extranjero.

Jacinto Ramírez (a) Rango es vecino de Benoján, siendo muy conocido por sus ideas exaltadas.

La Guardia Civil espera capturar muy pronto a este bandido, pues le sigue la placa muy de cerca.

PATENTE DE INVENCION

Nuestro distinguido amigo D. Manuel Sanchez de Valenzuela, recibió en el último correo el diploma expedido por el Director general de Agricultura, Industria y Comercio, en el cual dicho señor, por delegación del Ministro del Ramo, concedió patente de invención al Sr. Sanchez de Valenzuela, por su descubrimiento de haber hallado «El medio de dar estabilidad a los buques de vapor, y que puedan hacer rápidamente las viradas, sin el peligro con que hoy lo venían».

Felicitemos a D. Manuel Sanchez por su descubrimiento y deseamos que pronto sea llevada a la práctica su ingeniosa y utilísima invención.

—Es bueno o es malo el uso del corsé? —ha preguntado una revista francesa a varias artistas, y ellas han contestado en los siguientes términos:

Juana Granier. —El corsé le parece a una buena cuando se lo pone y excelente cuando se lo quita.

Andrea Mégard. —Si el hábito no hace al monje, el corsé si hace a la mujer.

Lucia Jousset. —El corsé es el resultado de la descuidada.

Madame Roggers. —El corsé, bien comprendido y bien aplicando es una virtud.

Luciana D'Orsay. —Es casi la dignidad de la mujer. Sin corsé no hay vestido, y sin vestido no se puede infundir respeto.

Madame Silvia. —Las flores tienen también su corsé, y yo me resignaría a ver sin él a las mujeres cuando las flores estuvieran sin cálizos.

Madame Delvair. —El corsé es útil. Que apriete, pero que no ahogue.

Madame Vincourt. —El corsé es el mayor verdugo de la mujer cuando no es su mejor amigo.

Madame Pierron. —El corsé es la mujer misma, porque él le da la linea ondulante, la gallardía y la distinción al andar.

Blanca Toulain. —El corsé es una manifestación del orden. Contiene las expansiones excesivas.

Marcela Borlo. —Dios ha hecho la mujer. El corsé ha hecho á la parisense.

Y después de traducir á mi modo estas definiciones, bien quisiera añadir á las de las francesas algunas de españolas; pero no me atrevo. Mis compatriotas no gustan de meterse en inferioridades.

Ahora bien; el punto continúa. El

HISTORIA DE AMOR

Narración de Alejandro Durmás, padre.

—Se me ocurra una idea.

—¿Cuál?

—Tengo un asunto pendiente en Bruselas; así pues, en lugar de dará V. las cartas que de mi solita, parto con usted; sola, se moriría usted de todo, sea V. franca.

Era segura de que iba usted á hacerme semejante proposición, me dijo la señora Bulyewski riéndose:

—Y estaba usted de antemano resuelta á aceptarla?

—Que si lo estaban! V. no sabe cuánto le quiero.

—Gracias.

—Quien salga si volvremos á vernos nunca más! Buenos días quedamos en que mañana emprendamos el viaje.

—Mañana? ¿en qué tren?

—En el de las ocho de la mañana. Adiós.

—¡Ya!

—Me queda muchísimo que hacer; V. comprende

que no me dirijo á V. para que se venga.

MODAS

El último figurín



Elefante traje para visita

Cuerpo con aplicaciones de pañuelería. Mangas smart con artística cartera. Falda campana, francés.

SONETO

(de Plácido).

Faltó Silvio, pag al bandolero
talento al tonto, suerte al desgraciado;
ropa al poeta, gloria al coñecido,
sanidad de conciencia al usurero.

Bonanza en las horasas al marinero,
vida al difunto, gusto al mal casado,
quietud al inexperto enamorado,
y amigos al hinchado caballero;

Razón al pobre, pesadumbre al rico,
caridad, compasión al escrivano,
velocidad al misero borrioso.

Al enfermo, salud, males al sano,
novia al soltero, á la pelada trenza.
Tu esposa virtud, y á ti vergüenza.

Crónica científica

Pocas serán los hombres que no conozcan el vinagre propiamente dicho. Dudamos que haya mujeres que ignoren la existencia de este líquido cuya presencia es tan indispensable en un convoy.

Su origen es más remoto que el del gazpacho fresco ó andaluz. Procede de los líquidos fermentados y no siempre espontáneamente ó solo. Basta que el vino contenido en una vasija mal tapada, esté en contacto del aire, para que se oxida al alcohol que contiene, á expensas de una pequeña elevación de la temperatura. Entonces se produce un hongo, que no es un sombrero precisamente, sino un parásito que ocupa la superficie del líquido y que tiene la propiedad de combinarse con el oxígeno del aire atmosférico determinando la oxidación de que antes hablamos.

No quisieramos ofender á nadie, pero nos venimos preclados á decir que su composición química es la siguiente: $\text{G} \cdot \text{H}_2 \cdot \text{O}^2$.

Antes que la química penetrase los recónditos secretos en que acaba envuelto el vinagre, se desconocía su fabricación, se obtenia por el azar como se obtiene el premio mayor de la lotería. Hoy son innumerables los medios inventados para fabricarlo y entre ellos citaremos el más científico y rápido que se conoce,

Es un maestro que tenga unos dieciocho ó veinte hectólitros de carbón; se vierten algunas arrobas de vino un poco averiado, doce milíonésimas de gramo de ácido acético por cada arroba y se remueve todo con una espátula de aluminio de cuatro metros de longitud y media centímetro de milímetro de grueso. Y estátelo hecho el vinagre.

Este medio de fabricación, no se le

ocurrió al célebre holandés que uno de los que más trabaja su vida fabricando vinagre.

Son innumerables los usos tunibres del vinagre, salvo su gran importancia este producto en la vida del hombre. Esto lo emplea generalmente en las ensaladas frescas: y alguno para con más apetito un par de fritos, adicona gotas de ese líquido, al tiempo de romperlos con un pedazo de pan. Y más para adquirir palidez y interesar.

No hace muchos años, los que por su baja estatura, tenían de llegar á la medida reglamentaria, y querían á todo trámite, en el servicio de las armas, unos días de ser tallados, se bebían tragos de vinagre, emprendiendo gas campanas, son cupones de sobre los hombros y la cabeza, guiado de este modo dominar estatura en algunos metros, en vista de las propiedades del vinagre enragula rápidamente los principios luminosos del protoplasma y trae los huesos de las personas. Viéspues, como influye el vinagre en defensa nacional,

TENEBRAS.

NOTICIAS

Viajeros

En el último vapor correo llegaron á esta plaza D. Luis Salazar, D. Pablo Villegas, D. Luis Maraver y ochenta pasajeros más.

Circo Ecuestre

Verdaderamente atractivos son los programas de las funciones que han de verificarse hoy por tarde y noche en la plaza de toros y en el circo; por lo que es de esperar, se vean muy concurridos.

de que el último dia... A propósito...

—¿Qué?

—No vamos á partir juntos; no encontraremos en la estación como por casualidad.

—¿Por qué?

—Por que parto con unos conocidos míos.

—¿Vienes?

—Sí.

—No la basta á V. ya su conciencia?

—Son unos necios.

—Haganles otra cosa mejor.

—Lo mejor es enemigo de lo bueno.

—En vez de partir mañana por la mañana, parte usted por la tarde.

—También saldrán ellos á la misma hora; están resueltos á partir conmigo.

—Y hasta donde van?

—Hasta Bruselas tan sólo.

—Vea V., salgamos mañana por la tarde.

—Insiste V.?

—Insisto; V. hará por mí lo que la pido (qué diablo si entre los dos existe algún acoedor que parece que no es V.).

—Me lo ocha V. en cara?

—No, lo consigno.

—Está bien, diga V., después veremos.

—Vamos á partir pues en el tren de la tarde; usted por su lado y yo por el mío nos dirigimos á

la estación; se sube V. al vagón que más le plazca con sus vieneses; yo la voy á V. subir, y después de señalártela á uno de los suministros, mis metos en otro vagón solo; al llegar á la segunda ó tercera

estación, se queja V. de que se aboga; el empleado del tren la propone que se traslade á un vagón monos atestado de viajeros; V. acepta y se viene al mío, donde toma usted quanto aire necesita y en el que duerme tranquilamente durante toda la noche.

—En el que voy á dormir tranquila durante toda la noche?

—Palabra de honor.

—Efectivamente, puede edimponerse como usted dice.

—Quedamos convenidos?

—Del todo.

—Entonces hasta esta noche, ¿no es eso?

—Nó, hasta mañana.

—Vamos á comer juntos mañana?

—Es imposible; partiendo por la tarde me ve obligada á hacerlos con mis vieneses.

—Conque no vamos á vernos de nuevo más en el tren?

—Procuraré venir á estrecharlo á V. la noche

nocturno al día.

—Veiga V.

Empezaba ya á acostumbrarme á ver un deli-

Junta de Beneficencia

A las diez se reunirá en la Junta de Arbitrios la Directiva de la Sociedad de Beneficencia.

El tiempo

Continúa el fuerte viento de N.O., haciendo muy molesto el tránsito por las calles.

Misa

El dia 27 del corriente á las diez de su mañana, en la Iglesia parroquial se celebrará una misa por el eterno descanso del alma de Excentísimo Sr. D. Ruperto Salanero; se participa, por si sus amigos desean concurrir.

Junta de Sanidad

Ayer tarde bajo la presidencia del General Muñiz, se reunió la Junta de Sanidad.

Leído el reglamento redactado por el Sr. Madrigal, fué aprobado con algunas reformas, y se acordó remitirlo al Excmo. Sr. General Gobernador, para su aprobación definitiva.

Formularios

Estando imprimiendo en la imprenta de EL TELEGRAMA los nuevos formularios insertos en el D. O. número 50, lo ponemos en conocimiento de los señores Jefes de los Cuerpos y unidades, por si les conviniera adquirir ejemplares, tengan la bondad de manifestar el número que deseen para calcular la tirada.

Campamento de hebreos

Continúan instalándose tiendas de campaña en las inmediaciones del Polígono con destino á los hebreos refugiados.

Muchos de estos se resisten á abandonar las insanas habitaciones en que viven.

Nosotros, iniciadores de la campaña en su favor y que tan feliz éxito ha obtenido, recomendamos á esos israelitas que depongan su actitud y se trasladan al campamento cuantos estrechos de recursos ó habiten en locales insanos.

De otra suerte se exponen á que las autoridades tomen energicas medidas contra ellos, pues no cabe admitir la aglomeración de personas en reducidas habitaciones.

De este particular, nos ocuparemos en próximo número, por considerarlo de gran trascendencia para la salud pública.

Economato Militar—Véase la 4.^a pág.

Subasta

Como detalles de la subasta de efectos de guerra anunciada por la Comandancia de Artillería, podemos dar á los interesados los siguientes detalles que han de serles muy útiles.

Los efectos de bronce que se enumeran son:

Un montaje para mortero, con peso de 100 kilogramos; un mortero con idem de 1.200 kilogramos; un cañón

idem da 1.800 kilogramos; ocho cañones idem de 1.500 kg. uno.

El hierro forjado procede de cuchas de cañones ya trocadas, en partes cuyo peso varía entre 80 y 100 kilogramos.

El hierro fundido se encuentra en proyectiles diversos, oscilando sus pesos entre 10 y 24 kilogramos.

De la guerra

Los japoneses continúan per-

siguiendo al enemigo.—La destrucción de los puentes retrasará la marcha de las fuerzas niponas, dando tiempo á los rusos para concentrarse, reorganizar sus huestes y hacer trabajos de fortificación en Chantghen.

En Tokio circula el rumor de que ha sido llamada urgentemente á Kharbin parte de la guarnición de Vladivostok.

Calcúlase que las bajas sufridas por los japoneses en la batalla de Mukden no bajarian de cincuenta mil hombres.

Le Petit Parisien publica un despacho de Kharbin participando que una partida de kungusos, mandada por oficiales nipoles, opera en la frontera de Mongolia, cerca de la estación de Zigicar, punto donde el transiberiano se prolonga hasta Mongolia.

Témese fundamentalmente que destruyan la vía férrea.

EL DÍA RELIGIOSO

MARZO Santos de hoy.—Santos Teodoro y Félix, esposos y Santa Maxima mártir.

26 Cultos.—Misa mayor á las nueve; misa do Estado.

Domingo Mayor á las once.

Continúa la novena de San José á las diez y ocho y treinta.

Hotel de Asia franco-español

Menú para el Domingo 26 á las 12 y media.

Entremeses variados.

Principios.—Tortilla á la Francesa, Paella á la valenciana, Pescado salado Mayonesa, filete de ternera y lomo de cerdo y ensalada.

Postres.—Natillas, quesos, frutas, pastas y café.—Precio, 2⁵⁰ ptas.

Gran café Yudah

Variado surtido de licores Vermouth Torino.

Especialidad de la casa:

Café tostado extra 2⁵⁰ Kilo.

Cerveza Damín.

Paseo del general Macías, junto al Casino Español.

La Imperial**ZAPATERIA**

DE

Saturnino Navas

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de cortidos y taller de cortes apurados. SAN MIGUEL 20 y Túnel de plaza de Arma.

Pianista

La señorita María del Pilar Aranda Ramos, tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios como profesora de piano, bordados y caligrafía, dando las lecciones á domicilio y á precios convencionales; las señoritas que deseen favorecerla utilizando sus conocimientos, pasen aviso á la casa cuartel de la Guardia civil, donde habita.

Venta de libros

Se vedan á precios económicos los siguientes libros Descriptiva con su Atlas, Topografía, Táctica de las tres Armas, Académica, Agricultura, Literatura General y Española, Ferrocarriles Geografía Militar, Metafísica y Filosofía, Fuerzas y Movimientos, Educación Moral, Arte de Guerra, Armas portátiles, Física de Sanjurjo, Química de Patagati, Historia Militar, Telegrafía, Pilotos acotados, Geografía, Taquigrafía, Geografía de Marruecos y Método, para hablar Inglés.

Para precios y detalles pueden dirigirse á esta administración.

Tropas de Artillería**de la Comandancia de Melilla**

Existiendo en las Tropas de la misma una vacante de Forjador, anuncia por C. de 3 del actual (D. O. número 52) los aspirantes á dicha plaza podrán dirigir sus instancias á mi autoridad antes del 31 del presente mes, acompañando al efecto los documentos que acrediten reunir las siguientes condiciones.

No exceder de 35 años de edad, si han de ingresar por primera vez en la escala. Tener buena conducta. Poseer título profesional expedido por algún establecimiento oficial ó privado de reputación conocida ó haber desempeñado la profesión al frente de algún taller en población que no baje de tres mil almas, pagando la sueldo correspondiente ó también haber sido declarados aptos por las Juntas de los Cuerpos montados del Ejército en otros exámenes. Tener la robustez y buena conformación necesaria para el servicio militar. Hallarse libre del servicio activo ó haber extinguido los tres años de plazo obligatorio en dicha situación.

Melilla 8 Marzo 1905.—El Coronel Comandante de Artillería, Juan Otero

Junta de Arbitrios**ANUNCIO**

El dia 30 del mes actual á las 11 y media y ante la Sección cuarta de la misma, tendrá lugar un concurso de proposiciones libres para la construcción de dos muros de contención inmediatos al puente de Triana cuyo presupuesto es de 472,75 pesetas. Las proposiciones deberán presentarse por escrito, expresando en ellas la cantidad porque su autor se compromete á ejecutar la expresa obra cuyo importe le será abonada una vez terminada aquella y admitida por el Ingeniero de esta Junta.

Melilla 21 de Marzo de 1905.—El Vocal Secretario Accidental.—Joaquín López Blanca.—Rubricado.

Las proposiciones deberán sujetarse al siguiente modelo.—Don..... vecino de...., se compromete á tomar á su cargo, el acarreo de las basuras de los barrios exteriores con sujeción al pliego de condiciones por la cantidad de... (en letra)... pesetas.—Lugar, fecha y firma.—

Melilla 15 de Marzo de 1905.—

—El Vocal Secretario Accidental—Joaquín López Blanca.—Rubricado.

ANUNCIO

Debiendo proveerse por concurso una plaza de profesor y otra de profesora auxiliar de las escuelas de niños y niñas del Polígono dotadas con el sueldo anual de 900 pesetas y 360 de gratificación decaña cada una; las personas que se crean con derecho á ocuparlas, podrán presentar solicitud al Excmo. señor General Presidente de esta Junta, antes del dia 10 de Abril próximo, acompañando los documentos siguientes:

1.^a Titulo de maestro ó testimonio del mismo debidamente autorizado.

2.^a Certificado que acredite no pasar de 40 años.

3.^a Certificado de buena conducta.

4.^a Certificado de no padecer enfermedad contagiosa expedido por un Médico y vissado por el Subdelegado de Medicina ó por el Alcalde del pueblo donde resida el interesado.

5.^a Documentos autorizados que acrediten méritos y servicios en la carrera.

Melilla 2 de Marzo de 1905.—El vocal Secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

ANUNCIO

El dia 1.^a de Abril próximo á las 11 tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.^a de la misma adjudicación en público subasta por el término de un año, de un puesto en el Mercado, para la venta exclusiva de café y té en bebidas, refrescos y otros artículos, que se mencionan en las condiciones de la subasta.

Dichas condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Junta donde podrán consultarse cualesquiera personas lo deseen.—Las proposiciones que se presenten deberán sujetarse al siguiente modelo:

Don..... vecino de.... ofrece por el puesto en el Mercado, de los artículos que se mencionan en las condiciones de esta subasta la cantidad de... (en letra)... pesetas mensuales.—Fecha y firma del proponente.—Melilla 24 de Marzo de 1905.—El Vocal Secretario.—Manuel Ferrer.—Rubricado.

ANUNCIO

El dia 30 del actual á las 11 y media y ante la Sección cuarta de la misma, tendrá lugar un concurso de proposiciones libres para la construcción de dos muros de contención inmediatos al puente de Triana cuyo presupuesto es de 472,75 pesetas.—Las proposiciones deberán presentarse por escrito, expresando en ellas la cantidad porque su autor se compromete á ejecutar la expresa obra cuyo importe le será abonada una vez terminada aquella y admitida por el Ingeniero de esta Junta.

Melilla 21 de Marzo de 1905.—El Vocal Secretario Accidental.—Joaquín López Blanca.—Rubricado.

Para Almería y Barcelona

ESTILO DE VELARDE

El dia 26 del corriente saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español.

VELARDE



Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 10 ptas.; en 3.^a id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.^a clase, 45 ptas.; en 3.^a id., 25 id.

En breve se recibirán las tarifas de los Ferrocarriles del Sur de España

Consignatario: D. David J. Melul.-San Miguel, 26

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Lobéra

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la del pasado año ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar.

Dirección IGLESIA 4

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN



Esta importante compañía ha establecido un servicio regular de vapores entre Melilla y las costas de Argelia, occidental de Marruecos, España Portugal e Italia.

Los magníficos vapores «Castellano», «Alemania», «Helvetia» e «Hispania» tocan semanalmente en Melilla.

Para informes, dirigirse á su representante en esta Plaza, SRS. BARRAQUET y Cia.

Economato Militar de Melilla

Precios de los últimos géneros llegados

	Pesetas
Turón de Alicante	libra 1'35
Lomo en mantequilla	kilo 1'
Lengua á la escarlata	10'35
Lomo en vela	7 "
Salchichón de Vich	6'75
de Milán	4'65
americano	3 "
Garbanzos mozárabes	0'50
de Alfarnate	0'85
finos	1 "
superiores	1'10
Bacalao Escolta 1. ^a	1'80
Noruega 1. ^a	1'75
corriente	1'25
Theobromina Luque	lata 1'50
Vino Imitación Rioja clarete	litro 0'55
Rhin	0'55
Piña, lata de 1/2 libra	0'95
Castañas pilongas	kilo 0'60
Jamoncitos de Bolonia	8'80
Velas paquete 14 onzas	0'65
10 "	0'45
Queso Crema de la Crema, estuche de 2 kg.	5'00
Jerez quina botella de 1 litro	3 "

José Bara

Venta de legumbres y frutas, transportadas de España, en las cuales los compradores podrán apreciar. Calidad inmejorable, precios económicos. Todos los días y á cualquier hora en la Plaza de Abastos, junto al estanco.

Sin competidor en esta Plaza.

MIGUEL MELIVEO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase en esta plaza

Servicio á domicilio
avisos, Jardines 78, RELOJERIA

Pianos

Se venden al contado y á plazos, de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

Filarmonica-Mantelcete

Mil pesetas al que presente
Cápsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Píriz de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Se compra Armario y mesa de escritorio.
En esta redacción informarán.

Ojo compradores!

ALMACEN DE SALDOS

GRANDES NOVEDADES

En géneros para señoras y caballeros. Bonitos surtido en bolas, francés y percales. No dejar de visitarlo antes de comprar.

Margallo, 29 (Polígono)

Fonda "La Africana,"

Emilio Segovia

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes y mesa redonda. Servicio á domicilio y á la carta.

La "Moda,"

MAPATERIA

Miguel Alcaraz

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, a precios económicos. Venta de cortidinos y taller de corte aparcados

JARDINES 79

OBRADOR DE CALZADO

Vinda de Ramírez y Hermano

Se confecciona, toda clase de calzado á la medida para señoras, caballeros y niños á precios económicos.

Calle San Miguel, 23

TRIPLE ALIANZA

Gran barato de carne de José Rodríguez C.

En la caseta número 6 y 8, donde están dos banderas coloradas queda abierta esta carnicería en el Mercado, junto al Repeso, en la que encontrará el público la carne á los precios siguientes:

Solomillo kilogramo 2'20; Riñones y lengua 1'70; carne sin hueso de primera 1'70; Id. con hueso de primera 1'25; Id. con hueso de segunda 1'00; Asadura negra y blanca 0'70; Callos 0'40; Sesada una 0'50 y Patas una 0'40.

No equivocarse en el Mercado la lado del Repeso.

ROM LA LUCIE

SELECTO

SIN RIVAL

MARCA REGISTRADA

SANTA BARBARA

Santa Barbara
Preparatoria para carreras civiles y militares—IGLESIA, 4, MELILLA